
 

 

 

 

 

                                             

 

 

令和５年第５回（11月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 15番 

石原芳高 

1. 予算編成について (1) 令和６年度の予算編成の時期であるが、何に重点を置いた予算要求、

予算編成になるのか 

市長 

担当部長 

 

2. 市長の政治姿勢について (1) 副市長二人制導入後の市長の市政運営の変化は 市長 

3. 職員の配置と雇用につい

て 

(1) 職員を募集しても応募がない部署が多く見受けられる。新規事業の立

ち上げや、大型建設事業の工期の遅れなどにより職員の負担が大きく

なっている部署について所見は 

市長 

副市長 

 

2 8番 

厚東晃央 

1. 小・中学校の給食につい

て 

(1) 小・中学校の給食の無償化を継続するための検討状況は 

(2) 小・中学校の給食でアレルギー食の対応ができるようにすべきでは 

市長 

教育長 

担当部長 



 

2 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 8番 

厚東晃央 

 

2. ＪＲ駅前等整備事業にお

ける商工会移転について 

(1) 移転補償費の総額と積算根拠は 

(2) 土地購入費の総額は 

(3) 商工会の移転を予定している地域ビジネス支援センターの事業費 10

億 5,900万円の根拠は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 上水道について 

 

(1) 水道料金の引き下げをすべきでは 

(2) 市内の配水量は 

(3) 市内の水源における配水量は 

(4) 岡山県広域水道企業団からの受水量は 

(5) 吉備中央町での水問題を受けて市の水の安全を問う市民の声を聞く

が、市内水道の安全性の検証は 

市長 

副市長 

担当部長 

3 4番 

秦井誠司 

1. 駅前駐輪場の整備につい

て 

(1) ＪＲ駅前等整備事業によって新しくなった駐輪場とその周辺の管理状

況は 

(2) 駐輪場の放置自転車の扱いについてどのようにしているのか 

市長 

担当部長 

2. 放置されたごみの対応に

ついて 

(1) 道路や公共の敷地内における、放置されたごみについて、どのように

対応しているのか 

(2) ごみの放置を防止する対策はどのように行っているのか 

(3) 民有地における放置されたごみについての対応策はどのようにしてい

るのか 

市長 

担当部長 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 7番 

日下俊子 

1. ゆめトピア長船につい

て 

(1) 複合施設とは 

(2) 文化センターの指定管理について問う 

①いつからか 

②どこに出すのか 

(3) こどもパーク完成後の最終の駐車スペースは何台か 

(4) ゆめトピア長船周辺に整備するこどもパークについて問う 

①予算規模は 

②財源は 

③整備スケジュールは 

(5) 長船町公民館がゆめトピア長船に入るシミュレーションはできたか 

(6) 図書館について、こどもパークと併設しても静かな環境は確保できる

のか 

(7) 来年からの菊花展の開催はどうなるのか 

(8) 全体の管理について問う 

①ゆめトピア長船の管理は、公民館と聞いたが、所管はどこか 

②責任の所在はどこか 

③広大な敷地全体の管理はどうするのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 墓地行政について (1) 市営墓地は、飯井、東須恵、服部だが、空き状況は 

(2) 市の土地である寺西墓地について、かねてから地元から要望が出てい

ると聞くが、市民の困り感に寄り添う気はないのか 

(3) 今後の墓地行政について、過渡期を迎えていると考えるが、ニーズの

変化への対応を考えるべき時ではないか 

市長 

副市長 

担当部長 

5 18番 

室﨑陸海 

 

1. 離島の救急対応について (1) 前島等離島の救急対応として、救急車が積載できる専用のフェリーを

導入してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 



 

4 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

5 18番 

室﨑陸海 

 

2. 牛窓の観光について (1) 以前から質問しているが、牛窓には観光用の駐車場がない。ＳＥＣ跡

地を企業から借り受けて、駐車場や公園として整備してはどうか 

(2) 以前から牛窓の古墳や、島巡り等の観光ルートの提案をしているが、

具体的な取組が見えてこない。現在どのような予定になっているか 

市長 

副市長 

担当部長 

6 5番 

川勝浩子 

1. 子育て支援の充実につ

いて 

(1) 児童虐待の通報や相談の現状と対策は 

(2) 産後ケアの現状は。更なる具体的な支援が必要ではないか 

(3) 母子手帳アプリを、更に使いやすいものに更新してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 市民へのサービスにつ

いて 

(1) 国宝「太刀無銘一文字（山鳥毛）」の特別展示に合わせて、刀剣博物

館に無料ないし低料金で入れる「市民感謝デー」を設けてはどうか 

市長 

担当部長 

3. 給食費の無償化につい

て 

(1) 物価高騰対策で、３学期まで小・中学校の給食費を無償化している

が、今後の考えは 

市長 

教育長 

担当部長 

4. 市民が安心できる危機

管理について 

(1) 公共施設に設置しているＡＥＤを屋外設置に改めては 

(2) 救急搬送時に通報者が意識を失った場合、以前あった安心カプセルの

ような医療情報の把握はどのようにしているのか 

(3) 障がい者や高齢者一人一人の個人データの把握はどのようにしている

のか 

(4) 全体の要配慮者の把握にもつながるのではないか 

市長 

教育長 

担当部長 



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

7 14番 

小野田光 

1. 地域電力会社について (1) 事業計画検証業務の検証は 

(2) 今後の事業の進め方は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 地域間格差の是正につい

て 

(1) 来年、瀬戸内市誕生 20 年を迎えるが、地域間格差は広がるばかりで

ある。そこで少しでも暮らしやすいエリアとする方策の必要性につい

て問う 

①公共交通の利便性の向上を図るべきではないか 

②全庁挙げた有害鳥獣対策に取り組むべきではないか 

③雇用の場を創出、確保を行うべきではないか 

市長 

副市長 

3. 環境行政について (1) 下水道料金と合併処理浄化槽管理費用の公平性について、どのように

考えているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 道の駅について (1) 現状及び今後の在り方についての進捗状況は 市長 



 

6 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 10番 

竹原幹 

1. 市道、農道、用排水路

の整備について 

(1) 決算委員会の資料によると、土木、農林関係の要望書について、提出

後３年を経過し対応できたのが約６割強とのことである。こうした市

の対応状況等について問う 

①令和４年度は 512件だが、事業費ベースでみるとどうなるのか 

②要望書の保存年限は。また非対応の文書の処理は 

③要望書対応状況の見える化への検討状況は 

④関連予算の増額と担当職員の確保は 

⑤一括交付金制度により、対応できるものはないか 

(2) 長船水源地付近の市道の改良について、備前市との協議の状況は 

(3) 八日市ロードステーションに公衆トイレの設置を 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 行政委員等設置規則に

ついて 

(1) 行政委員等の身分が特別職公務員から外れる改正案が上程されている

が、どう変わるのか。また、町内会との関係は 

市長 

副市長 

担当部長 

9 11番 

平原順二 

1. 瀬戸内市の日の制定につ

いて 

(1) 瀬戸内市が誕生したのは平成 16年 11月１日だが、11月１日を瀬戸内

市の日として定めてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 表彰規則について (1) 瀬戸内市にご尽力していただいている多くの皆様に感謝の意を表すた

めに、表彰規則を見直してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 邑上橋交差点の改良工

事について 

(1) 邑上橋東詰交差点の渋滞が年々ひどくなっているが、改良工事の進捗

状況は 

副市長 

担当部長 

 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

10 13番 

原野健一 

1. 少子化対策について (1) 本市では少子化対策、子育て支援策として 13 種類の独自施策を実施

しているが、その内の２事業ほどを別枠として、誰もが気を引くよう

な特化したものにしてはどうか 

(2) 婚活支援対策室を設置してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 観光行政について (1) 近くに駐車場の少ない牛窓地区周辺を散策しやすくするためにも、牛

窓支所等で電動自転車のレンタルを行ってはどうか 

 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 畜産業施策について (1) 畜産・酪農家に新たな補助金は出せないか 市長 

副市長 

担当部長 

11 17番 

廣田均 

1. 市の景観について (1) 市には、自然が織りなす美しい景観が多数あるが、一部の場所は立木

等で景観を著しく損ねていると思われる。美しい景観を維持するた

め、市はどのような措置を講じているか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 鹿忍地区旧塩田跡地の浸

水について 

(1) 鹿忍地区の旧塩田跡地の私有地は以前から浸水し、害虫の発生や悪臭

が発生して住民から市に苦情が上がっているが、これまでの市の対応

は 

(2) 現状のままで放置することは私有地であっても、住民の健康被害が懸

念されると思うが、今後の措置対策は 

市長 

副市長 

担当部長 

 

3. 前島架橋について (1) 議会へ前島住民総意に基づく架橋要望の請願があり、産業建設水道常

任委員会で継続審査となっているが、市としての対応は 

市長 

副市長 



 

8 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 12番 

島津幸枝 

1. 国民健康保険について (1) 過去４年間の国保税の滞納世帯の状況は 

(2) 国保税率を改定しようとする理由は 

(3) どれくらいの世帯数が引き上げの対象になるのか 

市長 

担当部長 

2. 地域新電力会社について (1) 個人宅へのＰＰＡ（電力販売契約）は何件を想定し、どれだけの脱炭

素化を見込んでいるのか 

(2) 脱炭素目標が未達成になるケースやドミノ効果が出ない場合などは、

環境省の交付金に影響があるのか 

(3) 出資額の変更があったが、理由は 

(4) 地域新電力会社の運営体制は 

(5) みやまパワーＨＤ（株）への委託事業とその委託額は 

(6) 当年度純損失や累積赤字への対応は 

(7) 想定される融資額と返済計画は 

(8) 地域新電力会社に切り替えた場合、公共施設の年間の電気料金は 

担当部長 

3. 子どもの権利条約を生か

した施策について 

(1) 子どもの権利条約の理念を踏まえ、どのように施策を推進していくの

か 

(2) 子どもの権利条例の制定を 

市長 

13 6番 

岩田惠一 

1. 都市計画について (1) このタイミングで都市計画の導入をスタートさせる理由は 

(2) 都市計画の導入をスタートさせるにあたり、審議会が立ち上げられた

がメンバーは 

(3) 都市計画導入までの今後のスケジュールは 

(4) 都市計画区域を決めていくことになるが、瀬戸内市は一つのエリアで

あるという考えのもとに進めていくのか 

(5) 策定後の都市計画の変更、修正は可能か 

市長 

副市長 

担当部長 



 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 6番 

岩田惠一 

2. 邑久小学校について (1) 邑久町中心部に新築住宅の建設が進んでいるが、今後の邑久小学校の

児童受け入れ可能人数は 

(2) 運動場が狭いという意見があるが、児童数に対する運動場面積は国の

基準に適合しているのか 

(3) 通学路については、ＰＴＡ・地域住民より多くの改善要望が提出され

ている。特に、学校北側の歩道は狭く危険だが、市の改善計画は 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

14 3番 

成本崇 

1. 公共施設の営利での利用

について 

(1) 公共施設において、営利での利用が認められていない施設は 

(2) 公共施設でのイベントを活性化させるため、緩和する考えは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 旅先納税について (1) 旅先納税の状況は 

(2) 今後の課題と対策は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 公共交通について (1) 国が進める「コンパクト・プラス・ネットワーク」に対する市の考え

は 

(2) ネットワークに関する公共交通の今後の取組は 

市長 

副市長 

担当部長 

15 1番 

木下公文 

1. 下水道行政について (1) 下水道整備計画を市民にわかりやすく示すべきではないのか 

 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 前島の活性化と島民への

支援について 

(1) 前島島民の生活を支えるためにどのような支援を行っているのか。ま

た今後、どのような支援を考えているのか 

(2) 集落支援員がいるが、具体的な活性化の取組は 

市長 

副市長 

担当部長 



 

10 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

15 1番 

木下公文 

3. 水道事業について (1) 水道水の検査頻度、及び検査内容は。また検査結果はどのように公表

しているのか 

(2) 岡山市は水道事業の運営が厳しいということで、水道料金を上げると

の報道があったが、本市の水道事業はどのような経営計画になってい

るのか 

市長 

副市長 

担当部長 

 

4. 事業の分任について (1) 現在、産業建設部で受けている分任の事業は何があるのか 

(2) どのような基準で分任しているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

16 2番 

嶌原舞 

1. 鳥獣被害対策について (1) 国は鳥獣被害対策の３本柱として、個体群管理、侵入防止対策、生息

環境管理としている。市の対策について問う 

 ①有害鳥獣被害防護柵設置事業について、現在は新規設置時のみを対

象としているが、柵の維持修繕費も対象にしては 

 ②箱罠の購入費も補助はできないか 

 ③隠れ場などの緩衝帯の整備について、強い集落づくり支援事業補助

金があるが、自治体や団体のみではなく、個人も対象にしては 

 ④捕獲について、ＩＣＴ活用の考えは 

(2) 捕獲個体の処理施設についての検討状況は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 道の駅について (1) 全国的に道の駅を活性化させている自治体が多く、地域住民の購買や

雇用創出を生み、観光客の満足度も上がるのが道の駅だと考える。市

の道の駅に対する考えを問う 

①現状をどのようにとらえているか 

②今後の方針は 

市長 

副市長 

担当部長 



 

11 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

16 2番 

嶌原舞 

3. 耕作放棄地の削減につい

て 

(1) 農業振興公社が耕作放棄地を管理し、年２回の草刈りや農作物を育て

ている市町がある。当市でも検討しては 

市長 

副市長 

担当部長 

17 9番 

河本裕志 

1. 不登校の児童生徒への

対応について 

(1) 文部科学省の令和４年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の

諸課題に関する調査結果の概要が令和５年 10 月４日に報告された。

市の小・中学校の状況や対応について問う 

①暴力行為の推移は 

②いじめの推移は 

③長期欠席（不登校等）の推移は 

④それぞれの相談件数はどうか 

⑤児童生徒や保護者への対応をどうしているのか 

⑥体制づくりをどのように考えているのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 女子野球タウン認定に

ついて 

(1) 10 月に県内初の「女子野球タウン」認定を受けたが、市の取組を問

う 

①なぜ女子野球にしたのか 

②女子野球タウンとして、ＳＭＢＰ（瀬戸内市マドンナ・ベースボー

ル・プロジェクト）の今後の計画は 

③女子野球タウンの聖地として、施設整備をどう考えているのか 

④２部に昇格するが、今後はどうするのか 

⑤居住や雇用の支援をどのように行っていくのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 


